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LE MOT DU MAIRE

Goyrans, cet été, a une nouvelle fois vécu au rythme de 
nombreuses animations, que de beaux succès ! Un grand 
merci aux associations locales, au foyer rural, aux béné-
voles qui ont tous contribué à des moments de partage et 
de convivialité tout au long de l’année qui vient de s’écou-
ler. 
 
Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature dont le 
démarrage fut atypique par bien des aspects. Le contexte 
sanitaire et géopolitique international, le défi climatique, le 
retour de l’inflation, la flambée des énergies et les tensions 
sociales que traverse notre pays me renforcent à la fois 
dans mes valeurs et dans mes objectifs.  
Je mesure les difficultés dans un contexte où l’on attend 
beaucoup des collectivités territoriales mais j’apprécie 
vraiment le côté passionnant de cette mission que j’ac-
complie avec toujours autant de plaisir avec une équipe 
dynamique, volontaire et dévouée auprès de laquelle je 
trouve ma force. 
 
Plus que jamais, nous avons besoin de cohésion sociale 
et républicaine, d’universalisme, d’esprit civique.
 
Bientôt viendra le temps du bilan de mi-mandat et nous 
aurons l’occasion de vous réunir pour faire un point d’étape 
dans les actions menées et celles qui le seront. 
Cela fait trois ans que vous nous avez accordé votre 
confiance et que vous nous avez confié la responsabilité 
de dynamiser notre village, un engagement de chaque 
instant, sans perdre notre boussole, pour mener à bien les 
projets nécessaires. 
 
Notre volonté reste intacte, comme au premier jour, pour 
redynamiser notre village, pour assurer la qualité du service 
public, pour soutenir une vie associative locale riche, pour 
améliorer le cadre de vie en protégeant nos espaces natu-
rels, notre patrimoine et faire de notre village un village où 
il fait bon vivre. 
 
Aujourd’hui, nous pouvons nous arrêter un moment pour 
mesurer le chemin accompli et pour se rendre compte que 
beaucoup a déjà été réalisé. Des projets et actions sont 
aboutis, d’autres sont engagés ou en cours de réalisation. 
 

Sans être exhaustive, les actions ont porté notamment : 

• Sur l’amélioration de notre communication :
- PanneauPocket

- Information municipale papier
- Le nouveau site internet
Au sujet du site internet, n’hésitez pas à aller consulter les 
différentes rubriques riches en informations communales 
et intercommunales. 
Le site fera l’objet prochainement d’une information muni-
cipale papier spécifique afin de vous aider à mieux l’appré-
hender si nécessaire. 
 
•  Sur la mise en place de groupes de travail sur diffé-

rents thèmes : 
- Dynamisation du Lien social,
- Promotion d’évènements culturels
-  Réflexion sur les projets en lien avec la sobriété énergé-

tique
- Renforcement de la sécurité routière
- Développement d’actions environnementales

•  Sur l’organisation d’actions et d’initiatives mutuali-
sées avec les communes voisines. 

Les dernières en date sont l’après-midi des jeunes des 
écoles élémentaires, collèges et lycées autour d’un Mobi-
bus du Comité Départemental Olympique qui a proposé 
aux jeunes de découvrir des activités sportives et organisé 
des olympiades. Mais aussi le challenge sportif des quatre 
communes que j’ai voulu réactiver et que nous avons coor-
ganisé. Il a réussi 160 personnes ; la fierté de voir notre 
commune remporter la coupe grâce au nombre des parti-
cipants goyranais qui ont répondu présents. 
 
•  Sur le démarrage du projet phare « la Maison Pour 

Tous » 
Un projet annoncé et tenu dans le respect des limites que 
nous nous sommes données.
 
Il faut aussi souligner un sujet qui n’a malheureusement 
pas pu aboutir et qui concerne la réouverture de la troi-
sième classe de notre école élémentaire. 
Après avoir obtenu une réouverture conditionnelle lors 
de la réunion du Conseil Départemental de l’Education 
Nationale (CDEN) du 7 février 2023, nous n’avons pas 
réussi à obtenir la concrétisation de cette réouverture lors 
de la réunion de juin pour la rentrée de septembre. Ceci, 
dans la mesure où le seuil des 56 enfants n’a pas réussi 
à être atteint, puisque l’effectif pour cette rentrée est de 
53 élèves, et ce malgré tous les mails que j’ai adressés à 
l’inspectrice de l’Eduction Nationale, au Directeur Acadé-
mique des Services de l’Education National, au Recteur 
de l’Académie, au Député de notre circonscription, aux 

J’espère que vous avez passé un bel été malgré l’épisode de canicule que nous avons traversé. 
Je tiens à souhaiter à tous les écoliers, aux collégiens, enseignants, parents d’élèves et 
personnel de la mairie une belle année scolaire 2023/2024. 

Je souhaite également la bienvenue dans notre village aux nouveaux arrivants que nous ne 
manquerons pas de réunir autour d’un moment convivial comme cela a été fait l’an passé.
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sénateurs et même à la Ministre Dominique FAURE et au 
Ministre de l’Eduction Nationale Gabriel ATTAL.
Mais je ne désespère pas et je continuerai à alerter les 
échelons supérieurs de notre volonté face à cette réou-
verture. 
Il est temps de vous parler de la seconde partie de ce 
mandat qui devrait voir l’aboutissement et la continuité de 
nos différents projets et actions. 
 
MAISON POUR TOUS 
En effet, dans un contexte de plus en plus tendu, la muni-
cipalité réussit malgré tout à maintenir sa politique d’inves-
tissements et de finaliser son projet de construction qui a 
démarré comme prévu en septembre.  
Je me réjouis de cette opération qui non seulement 
respecte le planning prévisionnel, mais aussi le plan de 
financement avec un reste à charge de 150 000 euros 
prévu depuis le départ grâce à des subventions obtenues 
pour presque 80 %. 
La deuxième partie du mandat sera l’heure de la réflexion 
sur son fonctionnement à laquelle la population sera asso-
ciée. L’objectif étant une ouverture sur le dernier trimestre 
2024.  

REFUS DE LA 2E ANTENNE PRÉVUE PAR FREE 
La prochaine période à venir va être celle où le combat 
contre le projet de l’antenne FREE tel que prévu par l’opé-
rateur doit et va continuer. Un travail étroit est mené entre 
la mairie et l’association PRESCOTE. 
 
CONTINUER NOS ACTIONS SUR LE LIEN SOCIAL 
L’axe « lien social » est un des axes primordiaux de nos 
actions. 
À ce titre, certains partenariats sont reconduits ou initiés tels 
que celui avec l’association ASA avec laquelle je propose 
cette année des ateliers mémoires pour les séniors.  
J’ai également répondu présente à la proposition du 
Conseil Départemental pour que notre commune parti-
cipe aux excursions culturelles qu’il organise dans le 
Département.  
Nos séniors auront pu déjà profiter de deux sorties gran-
dement enrichissantes.  
Nous prônons aussi la solidarité et le partage, avec la créa-
tion “des après-midi récréatives” des jeudis. Ce moment 
d’échange permet à des personnes de Goyrans et des 
environs de se retrouver autour de jeux, d’un goûter et de 
papotages.  

Après l’Atelier Retraite et le Vide-Greniers organisés en 
novembre, nous renfoncerons les liens intergénérationnels 
par un repas organisé le 15 décembre prochain à la cantine 
de l’école primaire avec des séniors du village. L’objectif 
est de discuter avec les enfants sur les noëls d’antan. 
 
En lien avec cette thématique, un questionnaire a été 
élaboré afin de nous permettre d’identifier les besoins, 
les attentes, les remarques de chacun d’entre vous. Nous 
avons besoin de vous pour continuer à enrichir les propo-
sitions que nous pourrions encore mettre en place. Il n’est 
jamais trop tard pour nous le retourner (vous pouvez 
le télécharger sur le site : https://www.goyrans.fr/ 
rubrique Mon quotidien LIEN SOCIAL/SOLIDARITE Le 
Groupe LIEN SOCIAL). 
Je tiens ici à remercier le groupe lien social composé 
d’élus soutenu par un grand nombre de Goyranais au sein 
duquel beaucoup d’idées et de travail émergent. 
 
ÉTABLIR UN LIEN ENTRE LA RÉSERVE NATURELLE
RÉGIONALE (RNR) ET L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE
Goyrans appartient à la RNR et, à ce titre, est engagée 
dans la protection de l’environnement. Il m’a donc semblé 
intéressant de connecter la RNR avec l’école et un projet 
est né afin d’associer les enfants et leur faire connaître la 
richesse qu’ils ont à portée de leur main. 
 
SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE 
Nous devons impérativement changer nos habitudes 
notamment en matière de consommation des énergies.  
Aussi, au sein du groupe de travail “Sobriété énergé-
tique” composé d’élus, nous avons entamé une réflexion 
avec l’aide de SOLEVAL. Cet organisme, auprès duquel 
la mairie a décidé d’adhérer, a commencé à établir un 
diagnostic sur nos dépenses énergétiques et nous aidera 
à identifier les solutions de nature à nous permettre de 
réaliser des économies, tout en œuvrant pour protéger 
l’environnement (passage au LED pour l’éclairage public, 
changement du système de chauffage dans les bâtiments 
publics).  
Tout ceci va demander un investissement financier impor-
tant qu’il faudra phaser et qui concernera inévitablement 
les prochaines mandatures. 

SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
Le problème de la sécurité routière et de la sécurité des 
personnes est aussi au cœur de nos discussions. 
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À travers le groupe “Sécurité Routière” composé d’élus, 
nous avons commencé à mener des réflexions à court et 
plus long terme. J’ai souhaité que ce sujet soit l’occa-
sion d’organiser une première participation citoyenne. 
Un article présent dans ce journal vous donnera les 
premiers éléments de cette initiative. 

Il est important de rappeler que pour cette probléma-
tique c’est la prise de conscience individuelle qui est la 
première action à actionner par l’application de règles, trop 
souvent non respectées, et qui pourtant nous concernent 
tous à savoir :
-  Le respect des règles de limitation de vitesse : En effet, 

il est primordial que les limitations de vitesse au sein de 
l’ensemble de notre village soient respectées (zones à 
50 km/heure et à 30 km/heure). En effet, à l’intérieur du 
village, il n’existe aucune zone qui permette de rouler 
au-delà de 50 km/heure trop souvent dépassée comme 
en témoigne les nombreuses remarques des administrés 
faites à la Mairie.

-  Le respect des places de stationnement identifiées 
dans le village : En effet, il est primordial d’utiliser les 
places de stationnement créées à cet effet, notamment 
au centre du village et le long du chemin des crêtes. En 
effet, je rappelle que le stationnement en dehors de 
ces places mais aussi sur les trottoirs et sur les ralen-
tisseurs du centre du village, engendre des difficultés 
de circulation qui sont également très souvent signalées 
à la Mairie par des administrés qui sont gênés dans leur 
déplacement. En effet, il est important de les respecter 
afin également d’éviter des accidents éventuels.

ENVIRONNEMENT 
À travers le groupe Environnement composé d’élus, des 
actions concrètes sont menées. 
Par exemple, l’adhésion à Arbres et Paysages d’Antan 
pour nous guider dans le choix de nos futures plantations 
tant municipales que pour les particuliers. 
Nous ne pouvons pas parler d’environnement sans parler 
des déchets. Et trouver encore aujourd’hui sur notre village 
des décharges sauvages autour des bennes de tri et des 
containers municipaux ou sur les abords des chemins 
communaux est inacceptable.  
Des informations alertant sur des incivilités constatées ont 
dû être encore diffusées. 
J’attire votre attention sur ce sujet. En effet, l’effort 
collectif est indispensable à la vie locale. Respectons 

les règles d’usage du bien vivre ensemble : participer 
à l’entretien de la commune en nettoyant son devant de 
porte, effectuer l’élagage de ses arbres et de ses haies 
privées en évitant de laisser ses propres branchages sur la 
voie publique… En effet, les agents municipaux n’ont pas 
pour mission de traiter les déchets privés. 
Je fais un focus sur le débroussaillage qui s’impose à 
nous et qui permet de lutter contre les risques d’incendie, 
incendie qui serait une véritable catastrophe. Catastrophe 
pour l’ensemble du village autant sur le plan environne-
mental que sur le plan des conséquences liées à un incen-
die et plus encore pour le lotissement des Pins. Je rappelle 
qu’il est également interdit de bruler ses déchets verts qui 
est passible d’amende. Là aussi des signalements de feux 
effectués dans les jardins de particuliers sont remontés à 
la mairie.  
Chacun est responsable de la propreté autour et à proxi-
mité immédiate de son logement ainsi que la gestion de 
ses déchets. La bataille de la propreté concerne chaque 
citoyen. 
Être citoyen, c’est respecter son voisin, respecter la vie en 
collectivité. 
Être élu(e), c’est servir l’intérêt public et collectif.
C’est le moteur de nos décisions et cela restera une de 
nos priorités. Avec mon équipe, nous sommes des élus de 
proximité au service de nos administrés, à l’écoute de vos 
doléances. Nous sommes guidés par l’intérêt public. 
Nos ambitions sont intactes pour Goyrans, notre volonté 
de nouveau affirmée. 
Notre passion et notre attachement à notre village conti-
nuent de guider nos actions au service de tous. 
Avec enthousiasme, exigence et passion, soyons toutes et 
tous les artisans d’une commune moderne et solidaire. 
 
Les fêtes d’année approchent à grands pas, alors je vous 
souhaite d’ores et déjà qu’elles soient belles et qu’elles 
vous donnent l’occasion de vous réunir entre famille et 
amis. Nous ne manquerons pas de nous retrouver autour 
des vœux du Maire pour la nouvelle année. 
 
Je vous laisse le soin maintenant de découvrir les différents 
articles de ce nouveau journal. 
Et je vous souhaite une bonne lecture. 
 
Et comme le disait si bien Victor Hugo : « Rien n’est 
solitaire tout est solidaire ». 

Véronique HAITCE, Maire de Goyrans 
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INFOS MUNICIPALES

BRÈVES DU CONSEIL MUNICIPAL 
Nous vous rappelons que les procès-verbaux des sessions des Conseils Municipaux sont affichés, consul-
tables et disponibles à l’accueil de la mairie et sur le site internet de la commune : https://www.goyrans.fr/ 
dans la rubrique :  Mon village/CM et délibérations.

Commission Communale des Impôts Directs (CCID) :  
Les Membres ont été désignés par le Directeur Régio-
nal des Finances Publiques à partir d’une liste de noms 
d’administrés volontaires : Véronique HAITCE
Titulaires : Philippe AVIAN, Eric GEORGET,  
Pierre ROGNANT, Christine PINTON, Marie-Laure 
BOUCHERET, Pascale TACHIER
Suppléants : Jean-Jacques ALMERO, Jean-Louis 
ROBERT, Michel RICHAUD, Sandrine VANCOPPE-
NOLLE, Chantal BOUIN, Brigitte GALLET

Commission de contrôle des élections : 
Titulaires : Christian BERNIAC, Sarah KNOCHENMUS, 
Domingo MUJICA
Suppléants : Claude ROGER, Martine PETIT-ANORO, 
Hubert MARTY

Centre communal d’actions sociales (CCAS) 
composé d’élus et de goyranais : 
Présidente de droit : Véronique HAITCE
Élus : Julie COLLANGE, Corinne LACOSTE, Nathalie MONTA-
DAT, Sandrine VANCOPPENOLLE, Laurent ZANDONA

Goyranais désignés volontaires : Christian CAROLLI
Estelle HAMANT, Jean-Louis LEBLANC, Martine PETIT-
ANORO, Jean-Louis ROBERT

Commission d’appel d’offres :
Présidente de droit : Véronique HAITCE
Titulaires : Jean-Jacques ALMERO, Denis VAILLANT, Eric 
GEORGET
Suppléants : Anne-Claire CAMAIN, Marie-Laure
BOUCHERET, Laurent ZANDONA

Correspondants communaux : 
•  Sécurité routière : Hubert MARTY, Jean-Jacques ALMERO
• Tempête : Jean-Jacques ALMERO, Denis VAILLANT
•  En charge des affaires de défense : Denis VAIL-

LANT, Laurent ZANDONA
•  Comité national d’actions sociales : Anne-Claire 

CAMAIN, Sandrine VANCOPPENOLLE

Commission Communication : Corinne LACOSTE, 
Jean-Jacques ALMERO, Anne-Claire CAMAIN, Julie 
COLLANGE, Véronique HAITCE

Conseillers communautaires au Sicoval :
Titulaire : Véronique HAITCE
Suppléant : Denis VAILLANT

Commission Intercommunale des Impôts Directs :
Eric GEORGET, Sandrine VANCOPENOLLE

Service commun de restauration scolaire (ex Sivurs) :
Titulaire : Anne-Claire CAMAIN
Suppléant : Nathalie MONTADAT

Commission Locale d’Evaluation des Charges 
Transférées (CLECT) :
Titulaire : Eric GEORGET
Suppléant : Laurent ZANDONA

Centre intercommunal d’Action Sociale (CIAS) :
Sandrine VANCOPPENOLLE

Syndicat Départemental d’Electricité 
de la Haute- Garonne (SDEHG) :
1er délégué : Jean-Jacques ALMERO (membre du 
bureau)
2e délégué : Eric GEORGET

Syndicat intercommunal de l’Ecole Maternelle 
des Coteaux d’Ariège (SIEMCA) : 
Anne-Claire CAMAIN, Julie COLLANGE, Marie-Laure 
BOUCHERET

Haute-Garonne Environnement : Julie COLLANGE, 
Eric GEORGET

Syndicat Mixte pour la Réhabilitation de l’Ancienne
Décharge de Drémil-Lafage (SMRAD) :
Titulaire : Veronique HAITCE
Suppléant : Laurent ZANDONA

LES COMMISSIONS - MISES À JOUR NOVEMBRE 2023
II existe différentes commissions dans lesquelles élus et/ou administrés sont représentés. Voici ci-dessous  sous la 
liste des représentants dans ces différentes commissions mises à jour :

COMMISSIONS COMMUNALES

COMMISSIONS INTERCOMMUNALES
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INFOS MUNICIPALES

PROPOSITION DE LOI RENFORÇANT LA SÉCURITÉ DES ÉLUS LOCAUX 
ET LA PROTECTION DES MAIRES
Le 10 octobre 2023, le Sénat a adopté en première 
lecture la proposition de loi renforçant la sécurité des 
élus locaux et la protection des maires. Ce texte ayant 
désormais, pour l’essentiel de ses dispositions, le 
soutien du Gouvernement, il a de fortes chances de 
conduire à une loi dûment publiée au JO.

« Selon les chiffres du ministère de l’Intérieur rendus 
publics en mars dernier, entre 2021 et 2022, les 
atteintes verbales ou physiques à l’encontre des élus 
locaux, notamment les maires et leurs adjoints, ont 
connu un bond de 32 %, passant de 1 720 à 2 265, 

soit une augmentation de 35 %. 
Dans sept cas sur dix, il s’agit de 
menaces, injures ou outrages. 
Derrière ces statistiques, froides et 
graves, il y a surtout des femmes et des 
hommes qui, par sens du devoir, par goût de l’action 
publique, par amour de leur commune, par attache-
ment à la République, s’engagent, sans compter leur 
temps, au service de leurs concitoyens. Chaque acte 
d’intimidation, de violences, d’agressions commis à 
l’encontre de l’un ou l’une d’entre eux est une atteinte 
intolérable à la démocratie. »

URBANISME
LIEU-DIT « LA CARRIERETTE » 
La Mairie a étudié comment limiter la vitesse sur 
le chemin des crêtes sur la descente vers Lacroix 
Falgarde entre le chemin des Roches et le carrefour à 
l’entrée de Lacroix Falgarde. Ce dossier a été travaillé 
avec la Direction Départementale des Territoires (DDT) 
en charge des voies départementales (le chemin des 
crêtes est une route départementale : RD68). 

Cette portion du chemin des crêtes est actuellement 
hors agglomération et, en conséquence, non soumise 

à des limitations de vitesse à 50 km/h. Il était néces-
saire de définir une extension de l’agglomération 
de Goyrans, ce qui va être fait avec la création d’un 
lieu-dit : « La Carrierette, commune de Goyrans ». 
Il n’y aura aucun impact sur les habitations vis-à-vis des 
services publics (poste, électricité, etc.). 
La seule conséquence sera la mise en place d’une zone 
de limitation de vitesse à 50 km/h. 
Un arrêté a été pris par Madame le Maire et transmis à 
la DDT et à la Préfecture pour validation. 

Comites Stratégiques en lien avec la nouvelle
Gouvernance du Sicoval réservés aux conseillers
communautaires :
• Politiques sociales  : Véronique HAITCE
• Pilotage et ressources : Véronique HAITCE  
• Politiques environnementales : Véronique HAITCE 
•  Politiques patrimoniales et services urbains : Denis 

VAILLANT  
• Développement territorial : Denis VAILLANT

Groupes opérationnels en lien avec les différents
comités stratégiques ouverts à l’ensemble 
des conseillers municipaux du territoire du Sicoval :  
•  Finances et commande publique : Véronique 

HAITCE
• Gouvernance et mutualisation : Véronique HAITCE
•  Relations et participation citoyenne : Véronique 

HAITCE 
• Planification : Denis VAILLANT 
•  Suivi des opérations aménagement - financier - 

économie : Denis VAILLANT 

•  Transformation numérique et système d’informa-
tion : Eric GEORGET 

• Petit cycle de l’eau : Eric GEORGET 
• Grand cycle de l’eau : Julie COLLANGE, Eric GEORGET 
• Mobilité : Sandrine VANCOPPENOLLE 
•  Biodiversité espaces naturels - agriculture - alimen-

tation : Julie COLLANGE, Eric GEORGET 
• Climat, Air Energie : Eric GEORGET 
•  Déchets - économie circulaire : Veronique HAITCE, 

Eric GEORGET 
•  Cohésion sociale et innovation sociale : Sandrine 

VANCOPPENOLLE 
•  Conseil intercommunal de Sécurité et de Préven-

tion de la Délinquance (CISPD) : Julie COLLANGE, 
Véronique HAITCE 

•  Action éducative intercommunale : Anne-Claire 
CAMAIN, Julie COLLANGE 

• Emploi et insertion : Sandrine VANCOPPENOLLE 
• Soutien à l’autonomie : Sandrine VANCOPPENOLLE 
• Santé : Sandrine VANCOPPENOLLE 
• Petite enfance : Anne-Claire CAMAIN
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INFOS MUNICIPALES

Le Conseil Départemental a confirmé le montant de 
ses subventions, au titre du contrat de territoire et 
d’un investissement d’un tiers lieu.  
D’autre part les devis des entreprises ont été rené-
gociés. 
Le total des financements (tableau ci-contre) 
permet ainsi de couvrir l’ensembles des dépenses 
de construction, ainsi qu’une provision pour des 
modifications éventuelles. 
Le montant d’autofinancement est donc consolidé 
et couvert par l’emprunt effectué en 2022. 

MAISON POUR TOUS
Les travaux de construction de la Maison pour Tous ont 
commencé début septembre et avancent rapidement : 
le gros œuvre est quasiment terminé et la charpente 
devrait être posée prochainement.  

PLAN LOCAL D’URBANISME (PLU)
Une modification du PLU de notre village est en cours 
d’analyse préliminaire.  
Son objectif est de supprimer des incohérences dans le 
règlement écrit et d’harmoniser les différentes zones, 
tout en respectant les valeurs environnementales et 
architecturales de notre village. 

Cette modification est en ligne avec les objectifs de la 
loi Climat et Résilience, qui vise à une réduction très 
importante de la consommation d’espaces agricoles 
et naturels, avec pour objectif un « zéro artificialisation 
nette (ZAN) » en 2050. 

Les demandes de constructions par division parcellaire 
seront facilitées, afin de répondre à la demande de 
beaucoup d’administrés. 

Le processus d’élaboration et de validation de cette 
modification, avec le support du service urbanisme du 
Sicoval, durera un an environ. Une réunion publique 
sera organisée, ainsi qu’une enquête publique. 

URBANISME

FINANCEMENT TAUX MONTANT (€ HT)

État 32,11 % 192 385,00

Conseil Régional 1,67 % 10 000,00

CD31 Contrat territoire 32,85 % 196 834,44

CD31 Tiers Lieu investissement 5,01 % 30 000,00

FFT 3,34 % 20 000,00

Sous total subventions publiques 74,97 % 449 219,44

Autofinancement 25,03 % 150 000,00

Total 100 % 599 219,44
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INFOS MUNICIPALES

Suite au départ à la retraite d’André DUCASSE 
(Dédé), agent intercommunal qui travaillait pour 
Goyrans à raison de deux jours par semaine et pour 
Aureville, il est devenu nécessaire de renfoncer 
l’Equipe technique (composé d’un seul agent Eric 
SEIZE).
À ce titre, une offre d’emploi a été lancée et au vu 
des quelques candidatures reçues, Olivier MOUNIE 
a été recruté en CDD, en qualité de contractuel à 
temps complet dans un premier temps. 
Olivier habite à Venerque. Depuis début novembre, 
à sa demande, il travaille trois jours par semaine à 
Goyrans (lundi, mardi et mercredi) conservant deux 
jours pour la création de son entreprise. 
Nous souhaitons la bienvenue à Olivier dans l’effec-

tif de la commune et nous sommes déjà ravis de son 
travail, de son sérieux et de sa rigueur. 
Olivier est plus particulièrement spécialisé dans 
l’entretien espace vert de la commune. 

L’école maternelle intercommunale compte 3 classes : 
1) Petite section (Mme BILLOT) : 21 élèves 
Noé, Ava, Louisa, Victor, Marceau, Giulia, Maxine, 
Gaspard, Evan, Hamed, Charlie, Rose, Marcus, 
Louis, Aïdan, Lucie, Sasha, Leya, Eléanore, Chloé et 
Milane. 
  
2)  Petite section-moyenne section (Mme SPORN) : 

23 élèves 
Ambre, Hugo, June, Chloé, Julia, Jules, Noé, Aurèle, 
Samuel, Julia, Osman, Elliot, Jeanne, Liam, Arthur, 
Victoria, Valentin, Alice, Jade, Gaël, Hina, Théo et 
Samuel. 

3)  Moyenne section-grande section (M. GAFFIE) : 
22 élèves 

Alix, Inès, Amélia, Max, Romy, Jules, Hava, Fallou, 
Eric, Inna, Maël, Elisa, Emma, Manon, Ines, Louis, 
Hamza, Camille, Elena, Apolline, Juliana et Maxim. 
  
L’école élémentaire, demeure composée de 2 
classes malgré l’espoir de réouverture obtenue 
en février 2023 de façon conditionnelle soutenu 
par les démarches assidues de Madame Le Maire, 
pour entériner cette réouverture conditionnelle 
vers une réouverture ferme,  auprès du Directeur 
Académique de l’Education Nationale, du Recteur 

L’ÉQUIPE TECHNIQUE MUNICIPALE S’AGRANDIT 

RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 
Le 4 septembre dernier, les élèves petits et grands ont repris le chemin de l’école. 

ACTUS VILLAGE
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de l’Académie, du Député, de Maires siégeant à 
la commission de l’éduction nationale au titre de 
l’Association des Maires de la Haute-Garonne, de 
Sénateurs, de la Ministre Dominique FAURE et du 
Ministre de l’Education Nationale, Gabriel ATTAL. 

Le Ministre a répondu au courrier de Madame 
le Maire. Il indique qu’il a pris connaissance de 
la problématique énoncée et que, compte-tenu 
de son engagement face à un enseignement de 
qualité, il a saisi le Recteur de l’Académie pour qu’il 
reste vigilent sur la situation de l’école de Goyrans. 
En conséquence, Madame le Maire continuera à 
alerter et, avec l’équipe municipale, restera atten-
tive aux évolutions règlementaires concernant les 
effectifs des classes à triples niveaux qui pourraient 
permettre de prétendre à l’ouverture d’une 3e classe.
Ci-contre, la copie du courrier de Monsieur le 
Ministre de l’Education Nationale Gabriel ATTAL.

1) CP-CE1-CE2  : 26 élèves  
(Mme FALERNE)
Aurore, Léopaul, Léo, Gabriel, Jeanne, Juliette, 
Charlotte, Ezra, Balthazar, Gabriel, Adeline, Louis, 
Constance, Juliette, Lohan, Gabrielle, Evann, Lisa, 
Alix, Gabin, Chloé, Léandro, Martin, Clara, Anna et 
Maëlle. 
  

2)  CE2-CM1-CM2  : 27 élèves 
(Mesdames SOUTEIRAT et RENEVOT) 
Margaux, Abel, Raphaël, Clément, Isaac, Léon, 
Zachary, Antoine, Maxime, Léonie, Timothée, Alice, 
Amalia, Lucille, Océane, Maya, Sidonie, Lorenzo, 
Arthur, Dilane, Margaux, Anouk, Julia, Manon, Louis, 
Julian et Eléa. 

ÉTAT CIVIL
NAISSANCES :

•  04/08/2023 : Lilian TIARKS
•  26/10/2023 : Benjamin CRIBEILLET FORGEOIS
•  08/11/2023 : Alba DELPECH

Toutes nos félicitations aux parents et bienvenue  
à ces nouveaux bouts de chou.

MARIAGES :
•  05/08/2023 : AILLIAUD Faustine et RHEIN 

Anthony
•  28/10/2023 : Irina BAURES et Dorian CODRON

Toutes nos félicitations aux jeunes mariés.

Il y a quelques semaines l’abbé François Monier, 51 ans, 
qui était auparavant curé pour Auterive-Cintegabelle- 
Calmont, a été nommé curé de l’ensemble paroissial 
de Lacroix-Falgarde par l’archevêque de Toulouse, 
en remplacement de l’abbé Benjamin-Marie Prosper 
nommé à Luchon, Vicaire des ensembles paroissiaux de 
Bagnères-de-Luchon, de Cierp-Gaud et de Montréjeau.
Depuis septembre 2023, l’abbé François Monier officie 
dans les communes de Lacroix-Falgarde, Clermont-le-
Fort, Goyrans, Aureville, Vigoulet-Auzil, Vieille-Toulouse 
et Pechbusque. 
Nous lui souhaitons la bienvenue.
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ANTENNE FREE MOBILE
Une Déclaration Préalable (DP) sur le site du chemin 
de Biscan (entre le chemin des biches et le chemin 
de Rivals) a été déposée par l’opérateur free mobile 
le 22 mai 2023. 
La municipalité a émis un arrêté d’opposition le 6 
juillet 2023, après instruction au Sicoval et revue 
par notre avocate, basé sur des arguments de 
non-conformité aux exigences d’urbanisme et d’en-
vironnement. 
Une délibération a été votée à l’unanimité des 
présents et représentés par le Conseil Municipal le 
31 mai 2023 afin de maintenir le chemin de BISCAN 
en chemin rural (domaine privé de la commune). 
La motivation des élus par rapport à ce vote permet 
à la fois d’affirmer une volonté à maintenir un 
cheminement doux entre les lotissements les Pins 
et Belvédère permettant ainsi d’éviter des éventuels 
problèmes de circulation et de sécurité au centre du 
village si ce chemin devenait carrossable et permet-
tait cette liaison. 
En septembre dernier, Free mobile a sollicité le 
Tribunal administratif pour obtenir l’annulation de la 
décision d’opposition préalable qui a été opposée 
à son projet d’antenne relais au lieudit Saint-Mar-
tin. Cette procédure suit son cours et l’avocate de 
la Commune déposera prochainement un mémoire 
en défense. Un dialogue continu est en cours avec  
l’association Prescote, et des actions communes 
sont entreprises pour consolider ce mémoire.  

Le 14 novembre dernier, Free mobile a assorti 
sa première requête d’une requête en référé 
suspension. Le but de la société est d’obtenir la 
suspension (provisoire) des effets de la décision 
d’opposition préalable et d’obliger Madame le 
Maire à réexaminer la demande de Free mobile.
Pour obtenir la suspension de la décision d’opposi-
tion à déclaration préalable, Free mobile doit démon-
trer, d’une part, que cette décision la place dans une 
situation d’atteinte grave et immédiate à ses intérêts, 
d’autre part, que cette décision est illégale.
L’audience concernant cette demande de suspen-
sion a été fixée au lundi 27 novembre à 10h ; la 
Commune a été représentée par son avocate.
Madame le Maire et Monsieur VAILLANT, 1er Adjoint 
étaient présents à l’audience. 
La décision du Juge prend la forme d’une ordon-
nance, rendue sous huitaine. Cette ordonnance ne 
signera pas la fin des procédures de Free mobile 
contre la Commune. Quelle que soit l’issue de la 
procédure de référé, le Tribunal se prononcera pour 
déterminer si l’arrêté d’opposition à déclaration 
préalable doit être confirmé ou infirmé. 
La Municipalité ne manquera pas de continuer à 
vous informer au fur et à mesure de l’avancée du 
dossier. 
(Les différents documents sont consultables sur le 
site internet de la Mairie : https://www.goyrans.fr/ 
rubrique mon village / projet en cours.)

LA COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE 
L’année 2023 marque le 105e anniversaire de l’Armistice signé en 1918 et qui mit fin aux combats de 
la Première Guerre mondiale.   

La cérémonie commémorative du 11 novembre a 
eu lieu à 11h au monument aux morts. Madame le 
Maire a lu le discours du Ministre devant les élus et 
les Goyranais présents. Il y a eu la minute de silence, 
suivie de l’appel aux morts tombés pour la France 
et le dépôt de gerbe au pied du monuments aux 
morts. Un apéritif a été organisé à la salle du conseil 
pour les personnes présentes.
Madame le Maire indique en amont du discours du 
Ministre que les élus ont un devoir de mémoire à 
transmettre aux jeunes générations, compte-tenu de 
tous les exemples dont nous sommes tous témoins 
actuellement (guerre, acte de terrorisme…).
En conséquence, elle indique qu’un travail en commun 
avec l’école élémentaire sera proposé aux enseignantes 
afin de faire participer les enfants aux commémorations 
car ils ont plus que jamais un rôle de mémoire.
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Les travaux visant à la mise à niveau des conduites de 
gaz, menés par l’opérateur Téréga, en particulier sur la 
commune de Goyrans, sont terminés. 
Ils ont consisté en :
•  La construction d’un nouveau poste de sectionne-

ment chemin de Saint Martin ; 
•  La réalisation et l’acheminement spectaculaire des 2 

nouvelles conduites sous l’Ariège, en contrebas de 
ce nouveau poste ;

•  Le démantèlement de l’ancien poste de section-
nement localisé dans le ramier de Goyrans (dans la 
Réserve Naturelle Régionale) ;

•  L’enlèvement des deux anciennes conduites posées 
sous le lit de l’Ariège. 

NOUVELLES INFRASTRUCTURES POUR LE GAZ 

DÉFIBRILLATEUR 
La mairie vient de se doter d’un défibrillateur. Il 
est installé devant la mairie, visible depuis la salle 
des fêtes. 

Ce défibrillateur Automatisé Externe (DAE) aidera à la 
réanimation de victimes d’arrêt cardiaque. Accompa-
gné d’un massage cardiaque, le défibrillateur contribue 
à augmenter significativement les chances de survie.

AU 1ER JANVIER 2024, ACTU-GOYRANS DISPARAÎTRA  
POUR LAISSER PLACE À VOTRE SUPPORT D’INFORMATION : 
PANNEAUPOCKET
Pour être au plus près de l’information, la mairie 
a adhéré à un nouveau support de communica-
tion : PANNEAUPOCKET en novembre 2022. 
Nous avons aujourd’hui 505 adhérents (goyra-
nais et extérieurs confondus). 
Pour qu’il soit efficace et qu’il permette de 
diffuser l’information la plus large possible, il 
est indispensable que chacun et chacune installe 
l’application sur son téléphone et/ou autre 
matériel (tablette, ordinateur). Grace à l’appli-
cation PanneauPocket, vous recevez en temps 
réel les notifications des actualités, évènements 
et des alertes concernant votre village  : c’est 
l’information qui va vers l’habitant !
Alors n’hésitez pas à télécharger l’application 
PanneauPocket sur votre téléphone mise à la 
disposition de la population gratuitement. L’ap-
plication peut se consulter sur les tablettes ou 
les ordinateurs. Le secrétariat de mairie est à 
votre disposition pour vous aider à procéder 
à l’installation de l’application.  

VOUS AVEZ RATÉ UNE NOTIFICATION ? 
Pas de crainte prenez l’habitude d’accéder 
et de consulter directement  l’application et 
faites défiler toutes les informations que la 
Mairie a diffusées.

POUR LES RETARDATAIRES, PENSEZ 
À TÉLÉCHARGER CETTE APPLICATION !
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SÉCURITÉ ROUTIÈRE  
La sécurité routière et la sécurité des personnes 
sont deux sujets d’importance capitale pour 
la municipalité. La vitesse excessive dans le 
village et la sécurité des piétons restent une 
préoccupation majeure.   

Pour répondre à celle-ci, plusieurs phases ont été 
identifiées au sein du groupe sécurité routière (en 
complément d’actions qui s’imposent déjà à nous 
tous comme le respect des limitations de vitesse et 
le respect du stationnement au sein du village) :

PHASE 1 : ACTIONS RAPIDES DÉJÀ MISES 
EN PLACE PAR LA MUNICIPALITÉ
•  Des miroirs installés à des carrefours identifiés 

comme dangereux : en face de la Mairie, sortie du 
chemin Rivals, sortie du chemin carrelot ; 

•  Des panneaux 50 km/h ont été installés sur le 
chemin de Badel ;

•  Des panneaux STOP et cédez le passage ont été 
mis en place sur les intersections avec le chemin 
de la côte du Moulin qui, en tant que voie dépar-
tementale, est prioritaire. 

 
PHASE 2 : ACTIONS À COURT TERME À VENIR 
>  NOUVELLES INSTALLATIONS DE PANNEAUX, 

MARQUAGES AU SOL, PLAQUETTES  
RÉFLÉCHISSANTES

•  Marquages au sol sur le chemin des crêtes qui 
rappelleront que la limite est à 30 km/h au centre 
du village et à proximité des écoles ;

•  Création d’un lieu-dit entre les Roches, la Carrier-
rette et Lacroix Falgarde pour permettre que 
cette partie de route soit incluse en aggloméra-
tion, afin de limiter la vitesse à 50 km/h. Ce lieu-
dit « Carrierrette - commune de Goyrans » est en 
cours de création à la DDT. 

•  Le long des tennis, des marquages au sol vont 
matérialiser une voie piétonne inexistante 
aujourd’hui avec des passages piétons ; 

•  Des panneaux de limitation, un marquage au sol 
et des plaquettes réfléchissantes seront installés 
au virage après les collectifs de Penteville ;

•  Les plaquettes réfléchissantes présentes sur les 
chicanes du centre du village vont être nettoyées 
ou remplacées.

PHASE 3 : ACTIONS PLUS CONSÉQUENTES 
ET DONC À PLUS LONG TERME  
Cette phase 3 permettra d’identifier les endroits 
les plus critiques de notre village selon les critères 
suivants : 

•  Faire respecter les limitations de vitesse de circu-
lation au village ; 

•  Protéger les piétons dans les zones sans trottoir 
(en priorité, sécurité de nos jeunes qui marchent 
à pied de nuit sur le bord de la route pour aller 
prendre le bus ou revenir chez eux).

MÉTHODOLOGIE ENVISAGÉE avec la mise en 
place d’une participation citoyenne
•  Étape 1 : recueil de faits précis pour dépasser la 

notion de “ressenti”.
Nous allons pour cela faire appel aux services du 
Conseil Départemental (comptage des voitures et 
identification de la vitesse), du Sicoval (Etude voie-
rie) mais aussi de la Gendarmerie (étude sur la Sécu-
rité de notre village) 

•  Étape 2 : Réunion Publique 
Une fois les données précises recueillies, et comme 
nous nous étions engagés à échanger sur les sujets 
importants, nous associerons la population à cette 
réflexion avec la mise en place d’une “Participation 
Citoyenne”. 
Nous exposerons, lors de cette réunion publique, 
les faits recueillis en ne perdant pas de vue les 2 
critères donnés ci-dessous : 
-  Protéger les piétons (on veut protéger tous les 

piétons) 
-  Respecter les limitations de vitesse de circulation 

au village 
Au cours de cette réunion, nous lancerons une discus-
sion avec les administrés présents afin d’échanger 
sur les zones du village à traiter en priorité. 

•  Étape 3 : Balades urbaines 
Suite à la réunion publique, nous proposerons des 
“balades urbaines” avec les administrés qui le souhai-
teront dans les zones à risque retenues afin d’identi-
fier les solutions éventuelles à mettre en place. 
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DÉPÔTS D’ORDURES SAUVAGES DU VILLAGE
Nous vous rappelons que nous sommes tous responsables de la gestion de nos déchets toutes catégories 
confondues. Des incivilités sont malheureusement constatées régulièrement sur notre commune.

Les abords des ateliers Municipaux ne sont pas un 
lieu habilité à recevoir les dépôts des encombrants 
déposés par des particuliers. Il en est de même pour 
les déchets verts (branchages, feuilles) qui n’ont 
pas à être déposés sur l’espace public (place des 
marronniers, trottoirs et abords de routes…).

Les agents municipaux de la Mairie n’ont pas 
pour mission de traiter les dépôts sauvages de 
déchets.

Nous rappelons que les infractions liées à des 
dépôts sauvages sont passibles d’amendes votées 
par le conseil municipal. Elle s’élève à 450 €.

Afin d’éviter les nuisances sonores pour les riverains 
proches des conteneurs à verres, nous vous rappe-
lons qu’il convient de déposer vos bouteilles entre 
7h et 22h.  

Nous sommes tous concernés par la propreté et 
le « bien vivre » au sein de notre village et nous 
comptons sur la responsabilité de chacun.

Nous vous demandons d’utiliser les déchette-
ries du territoire du Sicoval pour évacuer vos 
déchets ou bien de prendre rendez-vous avec le 
Sicoval. Celui-ci vous propose plusieurs dispositifs 
de collecte en fonction de leurs spécificités. Ces 
collectes peuvent être gratuites ou payantes.

 Collecte des encombrants et des déchets 
 d’équipement électriques et électroniques (DEEE) 
•  Déchets acceptés : mobilier, matelas, ferrailles, 

jeux, vélos, petit et gros électroménager, informa-
tique, téléphones, écrans télé…

•  Déchets refusés : déchets verts, gravats, pneus, 
bouteilles de gaz, déchets toxiques (peintures, 
acides…), pièces automobiles… ou tout équipe-
ment de plus de 60 kg, ou de dimensions supé-
rieures à 2 x 1,5 x 1,5 m.

Les objets à collecter sont à présenter en bord de 
voie publique (accessible en camion hayon) la veille 
du jour du rendez-vous.

Modalités de collecte des encombrants pour 
l’habitat individuel
LA COLLECTE EST GRATUITE ET UNIQUE-
MENT SUR RENDEZ-VOUS.
>  5 unités déposées au maximum par collecte : 

par exemple 1 machine à laver = 1 unité ; 10 
planches = 1 unité ; 1 meuble = 1 unité

>  6 rendez-vous maximum par an et par foyer
Pour prendre rendez-vous, vous pouvez appe-
ler le 05 62 24 02 02

Vous trouverez toutes les informations sur 
https://www.sicoval.fr/habiter/gerer-et-reduire-

ses-dechets/la-collecte-des-dechets/ 
Rubrique les autres collectes

En attendant de se rencontrer en réunion publique, 
la Mairie a créé une adresse mail dédiée afin de 
recueillir des idées, des suggestions des administrés 
en lien avec cette thématique mais aussi pour les 
éventuels sondages à venir. 

SONDAGE_ADMINISTRES@goyrans.fr 

Pour arriver à analyser correctement vos mails, nous 
vous demanderons de commencer le titre du mail 
par le sujet du sondage. Pour le sondage sur la 
sécurité du village, l’objet du mail devra commen-
cer par “Sécurité Routière Goyrans”.
 
Pour tout cela, nous reviendrons vers la popula-
tion pour communiquer le planning de la mise en 
place de toutes les étapes de cette “Participation 
Citoyenne”. 
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IL Y A DE L’ANIMATION DANS L’AIR !!! 
Rétrospective de juin à novembre 23 

EXPOSITIONS DE 18 ARTISTES GOYRANAIS  
120 visiteurs ont pu découvrir le temps d’un week-
end les talents et passions de 18 goyranais fort talen-
tueux ! Des peintures, des sculptures, des collages et 
des photos. La section poterie du Foyer Rural exposait 
également les œuvres de ses élèves. 
Cette exposition et le vernissage associé ont permis de 
mieux connaitre nos voisins ! Le succes de cet événe-
ment fera qu’il sera reconduit.

ESCAPADE SUR LES COTEAUX DU GIROU

SPECTACLE CLOWNS « ÇA VA COMMENCER »   
Ces trois clownes nous ont bien fait rire !!! Pour la petite 
histoire, l’une d’elle est une enfant du village. Et oui !, elle 
s’appelle Pascale BONNET et nous l’embrassons chaleu-
reusement. 

Ville de Verfeil Château de Pierre-Paul Riquet

Quand on dit que les voyages forment la jeunesse ! Nos 
séniors Goyranais et Clermontois l’ont bien compris. 

3 ET 4 JUIN

16 JUIN

10 OCTOBRE

2023



ACTUS VILLAGE

16

14 ET 15 
OCTOBRE  

2023 WEEK-END SPORTIF 
Aureville, Clermont-le-Fort, Goyrans et Lacroix-Falgarde avaient organisé un 
week-end sportif !
Pour les jeunes le samedi à Lacroix Falgarde : une quarantaine d’écoliers, collé-
giens et lycéens ont pris part au jeu des Olympiades que la mairie avait organisé avec 
Mobilsport 31 au Ramier de Lacroix-Falgarde.
Pour toute la famille le dimanche matin à Goyrans : 162 participants pour le 
challenge sportif des quatre communes, avec de la marche, course et VTT. Sur 162 
sportifs on en comptait 24 de Clermont-le-Fort, 26 de Lacroix-Falgarde, 39 d’Aure-
ville et 72 de Goyrans, commune organisatrice. Cette année La coupe du Challenge 
revient à Goyrans ! Merci à tous nos sportifs ! Rendez-vous l’année prochaine à Lacroix- 
Falgarde.

Aureville passe la coupe à Goyrans, vainqueur de l’édition 2023. Photo DDM G.B.

ATELIER COLLECTIF « PRÉVENTION 
DES TROUBLES DE LA MÉMOIRE »
La municipalité et le Groupe Lien Social 
ont souhaité organiser cet atelier collectif 
de 8 sessions pour nos séniors. Marine, 
psychologue de formation au sein de 
l’association Alliance Sages Adages, 
accompagne notre premier groupe 
jusqu’en janvier prochain, afin de les 
aider à mieux comprendre et d’anticiper 
les pertes de mémoire. Nous y serons 
tous confrontés un jour ou l’autre.

9 NOVEMBRE



ACTUS VILLAGE

17

10 NOVEMBRE ESCAPADE DÉCOUVERTE DE MARTRES TOLOSANE  

ATELIER « PRÉPARATION À LA RETRAITE » 
La retraite est le symbole de temps retrouvé et de liberté. 
Cependant, ce tournant de vie peut être source d’inquié-
tude. Un atelier pour construire les fondations de cette 
nouvelle saison de vie afin d’être un retraité heureux. Voilà 
le but de cet atelier.

SPECTACLE ITIN’ERRANCES
Dans la peau de la Catasta-
fiore, la comédienne Dehbia 
Kemmoun nous a entraîné dans 
un vaste répertoire de chansons 
réalistes et à texte, des années 
30 à nos jours.
Chanté a capella, ce spectacle 
s’est dégusté dans l’intimité 
de la maison de Monique et 
Bernard, entrecoupé de pauses 
gourmandes. Nous avons passé 
un excellent moment !

20 NOVEMBRE

24 NOVEMBRE
« APRÈS-MIDI RÉCRÉATIVES »  
EN PLACE DEPUIS MAI DERNIER !
Envie de passer un bon moment de détente et 
de convivialité ? Venez profiter de moments de 
rencontres et de partages par le biais d’activi-
tés ludiques (jeux de cartes, scrabbles, échecs, 
bridges, puzzles, dominos, jeux de dames, 
dessins…), d’activités manuelles (tricotage, 
broderie…) ou tout simplement discussions 
autour d’un goûter offert par la mairie. Ces 
Ateliers de rencontres et partages sont ouverts à 
tous et sont gratuits. Nous accueillons également 
avec grand plaisir nos voisins des communes 
limitrophes ! Ils se déroulent tous les jeudis 
après-midi, à la salle du conseil de la Mairie, de 
14h30 à 17h. N’hésitez plus et rejoignez-nous ! 
C’est très sympa.
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VIDE-GRENIERS
Grand succès pour ce premier vide-greniers organisé par la Municipalité et le Groupe 
Lien Social ! De nombreux visiteurs ont pu déambuler et acheter toutes sortes  
d’objets auprès d’une quarantaine d’exposants, majoritairement goyranais. 
À l’année prochaine !

2023

26 NOVEMBRE

CONCERT DE NOËL
Mary et Domingo Mujica, leurs Amis 
Musiciens de L’Orchestre National du 
Capitole de Toulouse et du Conserva-
toire à Rayonnement de Région Toulou-
saine ainsi que la Municipalité, sont 
heureux de vous inviter au traditionnel 
Concert de Noël à Goyrans. Il aura 
lieu le 17 décembre prochain à l’église 
de Goyrans à 17 heures. Toujours à 
la recherche de nouvelles œuvres à 
proposer au public Goyranais, nos 
musiciens ont opté pour des pièces 
telles que : le concerto pour Basson 
de A. Vivaldi, la Scène Andalouse de 
Joaquín Turina, un sextuor de Johann 
Christian Bach et plein d’autres 
pièces du répertoire de musique 
de chambre. Nous vous attendons 
comme d’habitude très nombreux. 
Notre belle Église sera chauffée.

17 DÉCEMBRE

Vivaldi,  JC.Bach,  Dvorak,  Turina
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UN AVENTURIER À GOYRANS !
Mathieu PERRET, Goyranais depuis quelques années, a participé au raid « BAB el RAID » du 9 au 14 
février dernier au Maroc, avec Adrien, son meilleur ami, et une Renault Super 5 de 1988.

Nous avons souhaité vous faire partager en image 
cette aventure humanitaire qui se déroule tous les 
ans. Par ailleurs, Mathieu a présenté aux enfants de 
l’école primaire son périple le 6 juillet dernier pour 
leur plus grand bonheur !  

Partis de Toulouse, Mathieu et Adrien ont rejoint La 
Rochelle pour le départ de la course, composée de 
123 équipages européens. La course est principa-
lement basée sur la régularité et l’orientation et est 
ponctuée de nombreux défis. En parallèle, ils ont 
apporté de nombreux dons aux familles reculées 
du désert et ont contribué à la sédentarisation des 
agriculteurs. La municipalité a  soutenu cette belle 
aventure.

Sur 2 semaines, ils ont parcouru près de 5 000 kms. 
Pour veiller à la neutralité en CO2 de la démarche, 
ils ont contribué à la fondation Good Planet de Yann 
Artus-Bertrand.

Vous avez envie d’en savoir plus ? Un podcast a été 
enregistré sur leur retour d’expérience. Il est dispo-
nible à l’adresse suivante : https://soundcloud.com/
voyageursetexpatries, portait 41. N’hésitez pas à le 
regarder !

Afin de vous faire voyager plus longuement et de 
rencontrer Mathieu en chair et en os, le Groupe 
Culture organisera sur le premier semestre 2024 
une conférence au cours de laquelle Mathieu vous 
présentera son aventure et répondra à toutes vos 
questions !

L’ITINÉRAIRE

L’ÉQUIPAGE

Meilleurs amis dans la vie depuis 15 ans nous nourris-
sons ce projet depuis plusieurs années : une volonté 
de réaliser l’aventure d’une vie, tout en apportant 
une dimension solidaire.
Profondément Toulousains, ils ont souhaité vivre 
une expérience humaine riche en émotions, tout en 
sortant de leur zone de confort.
Matthieu est venu présenter son expérience aux 
enfants de l’école élémentaire qui ont été attentifs 
et ont posé beaucoup de question.

Présentation aux écoliers de Goyrans le 6 juillet 2023

PASSIONNÉS 
DE VOYAGE

Mathieu PERRET
33 ans 
Chef de projets Tramway

Adrien DUCLOS
35 ans 
Gérant City Tour
Toulouse
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LE SPORT C’EST LA SANTÉ 
Deux belles salles de sport dans votre Village à portée de vos pieds !

UNE SALLE ASSOCIATIVE À L’AMBIANCE 
FAMILIALE

Retrouvez nos coachs aussi sympatiques que 
compétents au sein d’une demeure de charme. 
Depuis l’espace cardio, vous aurez une vue pano-
ramique imprenable sur les Pyrénées. O2 Form est 
conventionné EfFORMIP (sport adapté aux patho-
logies chroniques, seniors…). La salle est ouverte 
toute l’année, 7 jours sur 7 de 6h à 21h.

DES ACTIVITÉS POUR TOUS !
Retrouvez les tarifs et horaires des cours sur notre 
site. La première séance est offerte (sur inscrip-
tion préalable). Alors venez essayer les disciplines 
suivantes : step, cuisses-abdo-fessiers, cros-trai-
ning, pilates, biking, body-scult, interval training, 
stretching…

154 chemin des Crêtes 31120 Goyrans
Contactez Christine du lundi au vendredi  

de 18h à 20h au 06 03 60 13 85  
par mail : loubetchristine@orange.fr  

www.O2form.fr

STUDIO 288 - PILATES
Le Studio 288 Pilates est lové dans une Belle Laura-
gaise au cœur de Goyrans. Venez découvrir les 
bases fondamentales de la méthode PILATES avec 
YSA votre professeure certifiée. 

288 chemin des Crêtes 31120 Goyrans
Tél. 06 84 39 32 99

Comme les années précédentes, le Père Noël aura son bureau de poste  
à la mairie de Goyrans !

Petits et grands, venez déposer vos lettres à partir du 1er décembre prochain.

Le Père Noël et ses petits lutins y répondront.

En attendant… Soyez bien sages ! 
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L’association Friendship Force Toulouse a pour objec-
tif d’organiser des échanges culturels à visée interna-
tionale :
-  En accueillant chez l’habitant des personnes issues 

des 4 coins du monde, avec pour ambition de 
promouvoir les richesses historiques et gastrono-
miques de la région Occitanie ;

-  En donnant à ses propres membres l’opportunité 
de s’ouvrir, par le voyage, à de belles expériences 
immersives à l’étranger. 

Récemment, c’est lors d’une journée « initiation 
golf » que ses adhérents se sont retrouvés pour 
une rencontre amicale organisée par la commission 
animations, dont le rôle est de planifier des moments 
de convivialité et de concocter des sorties festives 
destinées à resserrer les liens dans la bonne humeur, 
en suscitant l’intérêt de nouveaux venus.

Pour rappel, cette année, le programme a permis les 
échanges suivants :
-  En mai : Accueil de 14 ambassadeurs canadiens du 

club de Vancouver Island ;
-  En juin : 13 de nos membres ont été accueillis 

par le club allemand de Norderstedt (à côté de 
Hambourg) ;

-  En septembre : Accueil de 11 ambassadeurs japo-
nais du club de Nagasaki 

-  Dimanche 5 novembre : sortie « Fête des Plantes » 
au Domaine de Bonrepos-Riquet ;

-  Dimanche 3 décembre : sortie aux Abattoirs de 
Toulouse expo Giacometti.

Le calendrier étant assez riche, voici un aperçu des 
événements à venir :
-  Lundi 18 décembre : Visite du marché de Noël ; 
-  Soirée bowling : en fin d’année, ou début 2024 ;
-  13 janvier 2024 : assemblée générale ;
-  4 au 10 juin 2024 : accueil du club chilien de La 

Serena ;
-  Septembre 2024 : accueil du club allemand de 

Schwerin ;
-  Octobre 2024 : Voyage en Suisse (A. Solothurn)…

LE CLUB SOUHAITE S’AGRANDIR !
L’association, dont le siège est à Goyrans, est essen-
tiellement ouverte à toute personne séduite par le 
concept, et désireuse d’accueillir à son domicile l’un 
des adhérents Friendship Force venus en délégation 
de l’étranger. Pour des raisons de facilités organisa-
tionnelles, cet appel s’adresse, essentiellement, aux 
personnes habitant le sud est toulousain. 

Venez, en couple ou entre amis, découvrir une expé-
rience humaine enrichissante que se partagent près 
de 300 clubs Friendship Force à travers le monde !

Pour toute information, contact mail :
 ffi.toulouse@gmail.com

Site web : http://friendship-force-toulouse.
over-blog.com/ 

N’hésitez pas et venez nous rejoindre, et parlez-en à 
vos amis ! 

FRIENDSHIP FORCE TOULOUSE
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FOYER RURAL DE GOYRANS
C’est reparti pour une nouvelle saison que nous éspérons aussi agréable et performante que la 
précédente. Nous avons terminé l’année 2022/2023 avec 131 adhérents.

« »

Le 9 septembre 2023, date du forum des associa-
tions, nous vous avons présenté le programme d’ac-
tivités du Foyer Rural.  Il se compose de la totalité des 
activités 2022/2023 plus trois nouvelles soit au total 
15 disciplines.

POUR MÉMOIRE, LES ANCIENNES
-  Pour les jeunes : Roller, Guitare, Atelier BD et 

Dessin et Arts plastiques.
-  Pour les adultes : Poterie, Gym douce, Renforce-

ment musculaire, Sylver XIII, Sophrologie, Pilates, 
Yoga, Tai chi chouan, Œnologie.

LES NOUVELLES
-  Doum Danse : Une séance d’essai avait eu lieu 

en juin et celle ci avait été concluante. Un grand 
nombre de participants de toutes les tranches d’age 
était venu essayer cette nouvelle discipline.

-  Jeux d’échecs pour débutants comme pour confir-
més sans aucun critère d’âge.

-  Maintien de l’autonomie pour une population de 
seniors dont l’objectif est de favoriser leur autono-
mie par la pratique d’une activité sportive douce. 

 
La participation augmente pour :
-   la Poterie : Nous avons accueilli 4 débutantes dès 

la rentrée au sein de l’atelier. Nous leur souhai-
tons la bienvenue ainsi que de belles créations. 
Nous remercions Monique assistée de Laure et de 
Martine qui animent cette activité bénévolement.

-  la Gym douce et le Renforcement musculaire : 
2024 est pour Maud la 15e année d’exercice au sein 
du Foyer Rural. Bravo Maud et merci pour ta fifélité 
et ton enthousiasme communicatif.

-  le Dessin et Art plastique : Cette activité confirme 
son succès. Nous avons du constituer 2 groupes de 
2 niveaux distincts CM2 et CP pour prendre toutes 
les inscriptions. C’est grace à Audrey qui fait preuve 
de compétence et de motivation. Merci Audrey 
pour ton implication.

Le nombre d’inscrits reste stable pour :
-  Les activités Sylver XIII, Pilates (animé par Marlène 

une nouvelle enseignante) et Guitare

POINT SUR LES AUTRES ACTIVITÉS
-  Merci à Philippe qui a relancé l’année précedente 

la section œnologie et à Jean-Michel, avec qui il 
l’anime. Tous deux sont bénévoles.

-  Nous constatons une légère baisse pour l’Oenolo-
gie, le Tai Chi Chouan et le Roller. Elle ne compro-
met pas leur maintien au sein de notre programme.

-  L’activité « Maintien de l’autonomie » : Damien n’a 
plus de créneaux horaires libres pour nous. Nous 
gardons espoir et dès que sa situation évoluera 
nous intégrerons sa discipline dans le programme 
des activités.

-  À notre grand regret nous avons été obligés de 
supprimer 3 activités faute d’un nombre insuffi-
sant d’inscrits, l’Atelier BD alors que nous l’avions 
ouverte uniquement aux collégiens, le Yoga et la 
Sophrologie.

-  Et aussi grande déception, les nouvelles activités 
Doum Danse et Jeux d’échecs n’ont pas eu le succès 
escompté et nous les avons suspendues pour l’ins-
tant. Nous pensons qu’une organisation ponctuelle 
sous forme de stages de 1 jour ou 1/2 journée le 
samedi ou pendant les vacances favorisera la parti-
cipation. C’est ce que nous tenterons dès le mois de 
janvier 2024. Nous comptons sur votre participation.

UN NOUVEAU PROJET
À partir de janvier prochain, nous vous proposerons 
une activité originale qui s’intitule « Musique en 
scène ». L’enseignante dirigera le groupe de choristes 
non seulement pour chanter mais aussi pour mettre 
en scène des parties de comédies musicales ou des 
extraits de la Vie Parisienne d’Offenbach, ou encore 
des extraits des Demoisellles de Rochefort.
L’âge minimum sera de 15 ans pour y participer. Ce 
projet pourra être réalisable si le nombre de partici-
pant est suffisant. La participation sera de 60 euros 
par trimestre. Si vous êtes intéressé(e) merci de 
nous écrire par mail : frgoyrans@gmail.com avant le  
8 décembre prochain.
Le Foyer Rural remercie la Municipalité de l’avoir mis
en relation avec cette association.

Au total, nous comptabilisons 
actuellement 117 adhésions.

Les inscriptions sont toujours ouvertes et nous 
sommes disponibles pour enregistrer votre adhésion. 
Vous pouvez vous présenter au début de chaque 
séance de votre choix et une personne du bureau ou 
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Le comité des fêtes souhaite remercier tous les parti-
cipants à l’événement de l’ouverture de la coupe du 
monde de rugby France All Black ! 
Nous vous annonçons qu’un loto aura lieu le 
dimanche 21 janvier à la salle des fêtes. Plus d’infor-

mations vous seront transmises via Panneau Pocket 
d’ici la fin d’année.

Nous vous souhaitons à tous de passer de bonnes 
fêtes auprès de vos proches.

LE COMITÉ DES FÊTES
Bonjour à tous les Goyranais !

l’enseignant vous donnera la marche à suivre pour 
adhérer ou alors vous nous contacter à cette adresse : 

frgoyrans@gmail.com

Nous sommes toujours à la recherche de nouvelles 
idées. De voir le groupe de participants augmen-
ter nous réconforte et nous incite à persévérer dans 
notre fonction.

Nous remercions l’ensemble des animateurs pour 
leur dévouement et leur implication.  
Nous vous donnons rendez-vous pour l’AG en 
décembre et pour les vœux en janvier. Les dates ne 
sont pas définies à ce jour. Vous serez informés par les 
voies de communications habituelles. Nous sommes à 
votre écoute pour recueillir vos propositions. N’hésitez 
pas à nous contacter par mail : frgoyrans@gmail.com

La Présidente, Christine ESPART
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L’APE C’EST QUOI ?
L’APE (Association des Parents d’élèves de l’École 
primaire de Goyrans) c’est une association cool ! Un 
groupe de parents qui partage les mêmes envies 
pour les enfants ! La convivialité et la bonne humeur 
sont à l’honneur ! Chaque évènement est préparé 
dans une ambiance festive.
La porte est ouverte à toute personne voulant 
rejoindre l’aventure, participer aux réunions, faire 
de nouvelles propositions, ou donner un coup de 
main ponctuel sur les événements ! 

L’APE se propose d’organiser des activités visant à 
atteindre ensemble l’objectif principal : l’épanouis-
sement de l’enfant. 

Cette année 2023 nous avons organisé : 
-  Halloween : La chasse aux bonbons dans le village, 

et nous avons fini dans la salle des fêtes en boum 
party ! 

-  Noël : Comme chaque année, nous avons aidé à 
l’organisation du goûter et du spectacle de noël 
en partenariat avec l’APEMICA, la Mairie, le TGV 
(Tennis Goyrans Village), le foyer rural et le Comité 
des fêtes de Goyrans. Nous avons proposé un 
goûter de Noël, suivi d’un film dans joie et magie 
de Noël.  

- Boum Party : sur le thème les Bronzés font du ski.
-  Chasse aux œufs : Nous avons organisé la tradi-

tionnelle chasse aux œufs à Pâques avec l’APEMICA 
(école maternelle). 

-  La Fête de l’école : Goûter frais, fruité et musical 
offert aux enfants, suivi du spectacle de l’école.

La plupart des événements se terminent par 
une auberge espagnole, qui offre aux parents un 
moment partagé et convivial, et permet d’entre-
tenir la vie de l’école. 

L’APE remercie tous les parents présents, bénévoles 
et membres actifs au sein de l’association pour l’an-

née passée et future. Elle remercie aussi les parents 
qui se portent volontaires pour aider à l’organisation 
et à la mise en place des évènements les jours J !
Nous remercions également l’équipe enseignante, 
Audrey, Gwenaëlle et Céline, ainsi que Sandrine, 
Martine et Sabine, la Mairie, le Comité des fêtes 
de Goyrans, le TGV (Tennis Goyrans Village), le 
foyer rural, les associations du village pour tout leur 
soutien ! 

AU PROGRAMME EN 2023-2024
Le premier évènement de cette année est Halloween, 
(cf page 24) qui a eu lieu le mardi 31 octobre. Le 
rendez-vous des monstres était donné à 18h à la salle 
des fêtes de Goyrans. Les enfants ont fait le tour des 
maisons et ont eu une belle récolte ! Merci pour eux !  
L’APE avait décoré la salle où parents et enfants, 
ont pu partager un moment convivial autour d’une 
auberge espagnole.
Le prochain évènement sera la fête de Noël, pour 
laquelle toutes les associations et la mairie se 
regroupent pour offrir un moment magique et unique 
aux enfants. Cette fête se déroulera le mardi 19 
décembre prochain !
Pour 2024, nous aimerions prévoir de faire une soirée 
cinéma, une soirée boum à thème, une séance 
danse africaine, la chasse aux œufs et bien d’autres si 
possible. Les animations seront définies en fonction 
de la main d’œuvre ! 
Les animations ne sont pas définitivement fixées : des 
parents bénévoles, membres actifs de l’ape nous ont 
quitté pour le collège et nous ne sommes malheureu-
sement pas très nombreux et peu de nouveaux ont 
(déjà) décidé de nous rejoindre.
Pour que l’Association reste active et pour votre/vos 
enfants : venez nous rejoindre, apporter votre éner-
gie et vos idées !
Pour nous contacter : apegoyrans@gmail.com

Pour l’APE,
La Présidente, Jessica BIASOTTO

UNE NOUVELLE ANNÉE AVEC L’APE

LA COMPOSITION DU BUREAU

PRÉSIDENTE : Jessica BIASOTTO • biasottoconsu@gmail.com • 06 52 82 55 97
TRÉSORIÈRE : Elise AIMAR • elise.aimar@hotmail.fr

TRÉSORIÈRE ADJOINTE : Emilie BAQUE • emilie.baque@gmail.com
SECRÉTAIRE : Cécile LARUE DE TOURNEMINE • cecile.laruedetournemine@gmail.com



25

ASSOCIATIONS

UN PETIT APERÇU DE NOTRE SOIREE HALLOWEEN !

ENVIRONNEMENT

Le 16 septembre dernier s’est déroulé le World Clean 
Up Day (WCUD), journée internationale de ramas-
sage des déchets. Le mouvement, né en 2007 en 
Estonie, a grandi jusqu’à rassembler l’an dernier 20 
millions de bénévoles dans 180 pays. En France, c’est 
la quatrième année consécutive que la démarche 
sera menée.
Les communes et associations mobilisées pour un 
WCUD sur la Réserve naturelle
Un World Clean Up Day sur la Réserve naturelle, c’est 
une façon de rassembler, collectivités, associations 
et citoyens, autour de la valorisation du patrimoine 
naturel.
Depuis quelques années, des chantiers de ramas-
sage ponctuels sont organisés de manière isolée sur 
la Réserve. Si ces opérations partent d’un bon senti-
ment, elles ont parfois lieu sur des périodes peu favo-
rables à la biodiversité (site de reproduction, période 
de nidification, dérangement ponctuel, piétinement 
de la végétation…) ou sur des sites parfois fragiles. 
Afin de limiter les impacts négatifs et surtout de fédé-
rer les initiatives de nettoyage de toutes les associa-
tions et collectivités sur le territoire de la Réserve 
naturelle, l’équipe gestionnaire a souhaité coordon-
ner une action commune en s’appuyant sur la jour-
née du WCUD le samedi 16 septembre prochain.
De Toulouse à Venerque, en passant par Portet-sur-
Garonne et Lacroix-Falgarde, ce sont près d’une 
quinzaine de partenaires, communes et associations, 
qui se sont mobilisées, accompagnées de 30 à 50 

bénévoles par chantier pour nettoyer les ramiers, 
les berges, les sites à forte affluence, les cours d’eau 
affluents de l’Ariège et de la Garonne… à pied ou 
sur l’eau.

•  Portet-sur-Garonne (Rive Gauche) : Chantier 
sur le ramier de Portet-sur-Garonne, au départ du 
château, à l’occasion des journées du patrimoine 
animé par la Mairie de Portet-sur-Garonne

•  Lacroix-Falgarde : Chantier sur le ramier de Lacroix 
- Départ du Boulodrome.

•  Pins-Justaret : Chantier le long du ruisseau du 
Haumont. Départ de la mairie.

•  Venerque : Chantier le long du ruisseau de la Hyse 
au départ du club de kayak VEV.

•  Clermont le fort : Chantier sur le ramier le long de 
l’Ariège au départ du parking de Baronchelli

•  Goyrans : Chantier sur le ramier le long de l’Ariège 
au départ de la ferme de Dille.

WCUD 2023 : NETTOYONS LA RÉSERVE NATURELLE
Mobilisation citoyenne pour les ramassages de déchets
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Le chauffage au bois domestique est la première 
énergie renouvelable utilisée en France (20 %). Il 
participe à l’indépendance énergétique de la France. 
Il représente 41 % des émissions annuelles de 
particules fines (PM2,5) en France. Un appareil 
performant bien utilisé permet de réduire jusqu’à 10 
fois l’émission de particules fines. Un appareil mal 
utilisé pollue plus, et chauffe pas et coûte plus cher. 

3 CONSEILS POUR UN BOIS DE QUALITÉ 
• Utiliser des bûches sèches 
Si le taux d’humidité est supérieur à 23 %, les bûches 
fraîchement coupées doivent sécher 18 mois avant 
d’être utilisées. 

Si le taux d’humidité est inférieur à 23 %, les bûches 
achetées déjà sèches doivent être stockées à l’abri 
de l’humidité. 
Pensez-y : rentrer les bûches 48h avant de les utiliser 
pour parfaire le séchage. 

Un bois bien séché, c’est : 
- plus de chaleur produite et donc plus de confort, 
-  moins de bois consommé pour se chauffer, et donc 

des économies, 
- un allumage plus facile et sans fumée, 
-  un appareil et un conduit de fumée qui s’encrassent 

moins vite, 
-  une meilleure combustion et donc moins de parti-

cules polluantes dans l’atmosphère.
 
• Stocker le bois à l’abri de l’humidité 
L’idéal est de stocker le bois de chauffage dans un 
abri couvert, contre un mur. L’espace doit être bien 
ventilé et aéré par le dessous. Les bûches doivent 
être fendues avec peu d’écorce. 

Si vous utilisez des granulés en sac, stockez-les dans 
un espace bien ventilé et non humide. Pour les isoler 
du sol, vous pouvez les surélever sur une palette, par 
exemple. 

Autre conseil : n’achetez pas vos sacs de granulés à 
l’avance si vous ne prévoyez pas de les utiliser dans 
l’année. 

• Les bois à privilégier 
Pour se chauffer, le bois doit être : 
-  issus de feuillus durs : chêne, hêtre, charme… (les 

bois tendres de bouleau ou de peuplier sont plutôt 
à utiliser pour l’allumage), 

- non traité, non peint, non souillé, 
- de préférence porteur d’un label de qualité. 

LES LABELS DE QUALITÉ 
POUR LE BOIS DE CHAUFFAGE 

Pour les bûches : 

    
Pour les granulés :  

                                  

3 CONSEILS POUR UNE COMBUSTION 
OPTIMALE 
Une cheminée ouverte n’est pas un bon moyen de 
chauffage et pollue. Seulement 15 % de la chaleur 
du feu est transmise dans la pièce alors que pour un 
poêle récent performant, c’est au minimum 75 %. 

Suivez ces conseils pour gagner en chaleur et confort, 
consommer moins de bois et réduire les émissions 
polluantes. 

• Allumez le feu par le haut 
Les fumées générées par la combustion sont captées 
et consumées par les flammes qui les surplombent. 
L’allumage par le haut est moins polluant, plus effi-
cace et plus économique que la méthode tradition-
nelle. 

-  Empilez les bûches du plus gros au plus petit 
diamètre et bien espacées pour que l’air circule. 

-  Sur le dessus, utilisez du bois de cagette en peuplier 
et/ou un allume-feu sans produit pétrolier (ex : laine 
de bois). 

LE BOIS : UNE ÉNERGIE RENOUVELABLE À BIEN UTILISER
Comment se chauffer au bois et préserver la qualité de l’air ?
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• Chargez régulièrement 
Ajoutez du bois quand les braises sont encore vives 
sans surcharger le foyer, y compris à l’allumage. 

• Maîtrisez le tirage 
-  Ouvrez toutes les entrées d’air à l’allumage ou lors 

du rechargement. 
-  Réduisez les entrées d’air quand le feu a bien pris, 

sans jamais les fermer complètement. 

Attention : une vitre encrassée signale une mauvaise 
combustion. Pensez à ouvrir les entrées d’air. 

DES POINTS ESSENTIELS À NE PAS OUBLIER 
1. Bien respecter les instructions de la notice de 
l’appareil. Vous en tirerez le meilleur parti : calibre des 
bûches, chargement, réglage du tirage, entretien… 

2. Bien entretenir son installation. Pour cela, il faut 
la nettoyer et vider souvent le cendrier. Confiez à un 
professionnel une fois par an la vérification des joints 
et de l’état du brûleur. 

3. Veiller au ramonage de la cheminée. Il faut le 
faire au moins 1 fois par an. En effet, 1 mm de suie 
dans le conduit, c’est 10 % de bois consommé en 
plus ! En complément, évitez les bûches de ramo-
nage, polluantes et inefficaces. 

4. Remplacer son vieil appareil de chauffage ou sa 
cheminée ouverte. Optez pour un appareil perfor-
mant, labellisé « Flamme verte », en veillant à ne pas 
le surdimensionner. Des aides existent pour les appa-
reils installés par un professionnel RGE. 

POUR ALLER PLUS LOIN 
Découvrez les aides disponibles et faites-vous accom-
pagner gratuitement sur le site de France Rénov’ ou 
en appelant le 0 808 800 700 (service gratuit + prix 
appel). 

Consultez également le tuto de l’ADEME « Comment 
bien se chauffer au bois ? » et le guide « Adopter le 
chauffage au bois ». Retrouvez le compte ADEME sur 
Twitter et sur YouTube. 

Infographie réalisée pour l’ADEME et le Gouvernement 
par l’agence Giboulées, juin 2022 (011852). 

Collection ADEME : Clés pour Agir.

L’accès aux déchèteries pour les particuliers est régle-
menté par la présentation d’un justificatif de domicile, 
mais cette obligation reste contraignante pour les 
usagers. Afin d’éviter aux utilisateurs des déchèteries 
de devoir penser à apporter un justificatif à chaque 
venue, le Syndicat Mixte Decoset met en place une 
procédure vous permettant de créer un compte et 
d’obtenir un PASS pour accéder à l’ensemble des 
déchèteries de son territoire.
À partir du 1er mars 2024, le PASS DÉCHÈTERIE 
sera obligatoire pour accéder aux déchèteries lors de 
chaque venue et sera scanné par les agents à l’entrée.
Pour obtenir ce PASS, il suffit de remplir un formu-
laire en ligne et de joindre un justificatif de moins 
de 3 mois. Sur Internet :  https://www.sicoval.fr/ 
actualites/plus-simple-plus-rapide-demandez-
votre-badge-pour-acceder-aux-decheteries/

Les personnes ne disposant pas de moyen de 
connexion peuvent remplir un imprimé papier dispo-
nible aux accueils du Sicoval, dans les mairies ou en 
téléchargement.

PASS DÉCHÈTERIE  
Depuis le 1er juillet 2023 et jusqu’en mars 2024, vous avez la possibilité de créer votre PASS DÉCHÈ-
TERIE, qui vous permettra d’accéder aux déchèteries sans avoir à présenter de justificatif de domicile
Plus simple et plus rapide : demandez votre badge pour accéder aux déchèteries !
 

INFOS INTERCO’
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Plusieurs dizaines d’élus, d’habitants et de jeunes du 
territoire ont participé à différents temps de travail 
destinés à dresser le portrait du et des paysage(s) 
de l’Agglomération. De ces échanges a émergé un 
état des lieux paysager. Ces ateliers ont permis aux 
personnes présentes d’exprimer leurs priorités en ce 
qui concerne la préservation, la restauration et la mise 
en valeur des paysages, et d’imaginer les paysages 
de demain. 

Les 7 principaux éléments mis en avant par les parti-
cipants lors de ces différents temps de concertation : 
•  (Re)trouver une identité commune à l’échelle inter-

communale en intégrant la diversité des paysages 
rencontrés sur le territoire (paysages urbains ou plus 
ruraux, paysage de plaine ou de coteaux, perspec-
tives magistrales, (en)cadrées ou limitées…), 

•  Remettre en place une connexion avec le socle 
naturel, les cycles du vivant et l’environnement, en 
incluant l’agriculture, 

•  Retrouver une accroche paysagère locale, sans 
tomber dans une vision limitée au traditionnel et 
au rustique, 

•  Se poser la question des limites et des transitions 
entre les espaces et les usages, ainsi que celle des 
connexions entre les différents éléments de part et 
d’autre des limites, 

•  Parvenir à concilier le développement du territoire 
et l’accueil de population avec les défis liés au 
changement climatique, 

•  Envisager la question des enjeux de production 
énergétique (renouvelable) locale, 

•  Une notion de paysage parfaitement comprise  
en tant que bien commun du territoire, mais aussi 
une difficulté à se prononcer sur une identité 
commune contemporaine et des identités locales 
spécifiques, 

•  Trouver une façon de travailler ensemble les projets 
concernant l’aménagement et le cadre de vie du 
territoire. 

PLAN PAYSAGE  
Dans le cadre d’un projet « Plan de Paysage », 
le Sicoval organise une série d’ateliers et de 
visites-ballades sur le territoire, ouverts à tous. 

Balade paysagère autour de Labège le 1er juin 2023 
(concertation phase 2)

Phase 1 de la concertation plan de paysage, restitution 
le 26 janvier 2023 à la salle de Lac de Castanet-Tolosan
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Les biodéchets sont les déchets végétaux, les déchets 
de préparation de repas et restes alimentaires des 
ménages, des restaurants ou de tout producteur de 
denrées alimentaires. En 2022, sur le territoire du 
Sicoval, ils représentaient 48 % du contenu de nos 
ordures ménagères. 
Le « tri à la source » des biodéchets instauré par la 
loi LTECV* au 1er janvier 2024, instaure un tri à domi-
cile pour éviter l’incinération de ces déchets, alors 
qu’ils sont une véritable ressource pour nos sols s’ils 
sont valorisés.
* loi de Transition énergétique pour une croissance verte (LTECV)

QUE PRÉVOIT LA LOI ?
« La collectivité territoriale définit des solutions tech-
niques de compostage de proximité ou de collecte 
séparée des biodéchets... » Article L541-1 du Code 
de l’environnement. 
Sur notre territoire, c’est le Sicoval, établissement 
ayant en charge la gestion des déchets, qui doit 
proposer à ses usagers un dispositif adapté.

QUE PROPOSE LE SICOVAL ?
En lien avec sa politique de réduction et de valori-
sation des déchets, le Sicoval propose à la vente 
des composteurs individuels depuis de nombreuses 
années. Il accompagne également l’installation 
de composteurs partagés sur les espaces collec-

tifs (résidences, immeubles, quartiers, restaurants 
scolaires…). 

LA SOLUTION IDÉALE POUR LES USAGERS 
ET POUR L’ENVIRONNEMENT
Le compostage est pratiqué sur place, donc pas 
de transport.  Il permet de réduire efficacement le 
contenu de la poubelle et reste un dispositif peu 
coûteux. Il produit un engrais naturel pour le jardin 
ou les espaces verts collectifs.

UNE COLLECTE DES BIODÉCHETS… 
POURQUOI PAS ?
Espaces trop réduits, centre de village, absence d’es-
paces verts, résidences collectives, ne peuvent pas 
forcément installer un site de compostage individuel 
ou partagé. Afin de proposer une solution pour tous, 
le Sicoval lance une phase de test de collecte sépa-
rée des déchets alimentaires sur 6 communes* volon-
taires du territoire… 1er bilan fin 2024.

*Auzeville-Tolosane, Baziège, Castanet-Tolosan, Escalquens, 
Montgiscard et Ramonville-St-Agne

Commander un composteur ? Installer un site 
de compostage partagé ? Plus d’infos sur www.
sicoval.fr ou au 05 62 24 02 02

Grand composteur bois 600 litres
Hauteur : 70 cm / largeur : 90 cm
Prix : 36,75 €

TRANSFORMONS NOS BIODÉCHETS EN RESSOURCE !  
À compter du 1er janvier 2024, conformément au droit européen et à la loi antigaspillage de 2020, le 
tri des biodéchets sera généralisé et concernera tous les professionnels et les particuliers.
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PORTRAIT DE COMMUNE
L’ATD31 (Agence technique départementale) a 
récemment publié dans son observatoire des terri-
toires, un portrait de la commune de Goyrans.

DIRIGEANTS D’ENTREPRISES, POURQUOI NE PAS FAIRE 
APPEL À UN DIRECTEUR FINANCIER EXTERNALISÉ ? 
Je me présente : Gilles BENOIN, 50 ans tout juste et 
deux grands enfants. Ma compagne et moi-même 
avons emménagé à Goyrans au printemps dernier. J’y ai 
immatriculé mon entreprise : « G-MONDAF ». Un petit 
jeu de mot pour « J’ai mon DAF » (Directeur Adminis-
tratif et Financier).
Je fais partie du réseau « Bras Droit des Dirigeants » 
qui propose aux dirigeants d’entreprises (TPE et PME 
principalement) des prestations de cadres externalisés 
à temps partagé.
Les avantages de cette formule pour le dirigeant d’en-
treprise :
•  Alléger sa charge mentale en cessant d’être « au four 

et au moulin » sur tous les sujets, à commencer par les 
chiffres !

•  Bénéficier d’une expertise dédiée dans un domaine 
dans lequel il n’est pas forcément à l’aise

•  Être accompagné dans un cadre souple (le temps 
partagé), sans la contrainte de l’embauche d’un cadre 
salarié

Professionnel de la finance d’entreprise depuis plus de 20 
ans, j’ai accompagné des structures de différents secteurs 
et différentes tailles dans leur pilotage financier, gestion 
bancaire et de trésorerie, optimisation des achats, etc.
Je mets aujourd’hui mon expérience au service des 
entreprises locales, en fonction de leurs besoins (le 
contenu de la mission est défini en amont avec le diri-
geant), selon un rythme adapté (une demi-journée, une 
journée, deux journées par semaine), pour une durée 
flexible et renouvelable.
Des questions ? N’hésitez pas à me contacter.

Gilles BENOIN
Directeur administratif et financier 
externalisé à temps partagé
06 10 93 72 91
gilles.benoin@brasdroitdesdirigeants.com

 broisdroitdesdirigeants.com

Ce document met en avant les chiffres clés de notre 
communes autour de 4 grands thèmes : la popula-
tion, l’économie, le logement et la qualité de vie et 
l’environnement.
Classement de Goyrans parmi les 586 communes de 
la Haute-Garonne :

OCTOBRE2023

ATLAS DES TERRITOIRES atd31.fr

843
 HABITANTS 2020 

-2,9%
 EN 6 ANS 

147
 HABITANTS / KM  2

545454
 EMPLOIS 2020 

353
 LOGEMENTS 2020 

GOYRANS
2023

MMUNES le portrait

Évolution 
démographique
449e

 POPULATION 

 LOGEMENT 

 ÉCONOMIE 

 QUALITÉ DE VIE 
 ET ENVIRONNEMENT 

Parc de logements
206e

Surface BIO
230e

Nombre d’emplois
264e

> Retrouvez le détail de cette étude via ce lien : https://www.calameo.com/read/0051825303a922664cb5b <

TRIBUNE LIBRE
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À CHACUN SON DADA !
Vous les avez peut-être déjà croisés sur nos beaux
chemins de campagne ? 

Cette jolie cavalière s’appelle Lauriane Cahuzac, 
et ses fidèles compagnons de chemin et de cham-
pionnats sont Pépito, Magic et Ice. Lauriane habite 
Goyrans depuis sa naissance et a toujours vécu 
entourée de chevaux dans la maison familiale, située 
Chemin de la Côte du Moulin.
Elle monte à cheval depuis ses 2 ans. Elle a commencé 
avec sa ponette Lio puis avec Pépito, avec lesquels 
elle a suivi un parcours d’équitation classique en 
participant à des compétitions de CSO (Compéti-
tion de Saut d’Obstacles - discipline équestre la plus 
représentée en France).

Elle a ensuite trouvé « botte à son pied » en prati-
quant depuis plusieurs années maintenant, l’équita-
tion américaine. 

Historiquement, l’équitation américaine (originaire de 
l’Ouest des États-Unis au XIXe siècle) était avant tout 
une équitation de travail pratiquée dans les ranchs par 
les cow-boys pour trier le bétail. Elle est aussi désor-
mais une équitation de loisirs et de compétitions.

Lauriane s’est tournée vers la discipline du Barrel 
Racing, avec ses fidèles équidés Ice et Magic. Lors 
des compétitions de Barrel Racing, le cavalier et sa 
monture sont jugés sur leur habileté à tourner le plus 
rapidement possible autour de 3 tonneaux disposés 
en triangle.

Sa passion des chevaux et les championnats la font 
voyager. Depuis ses débuts en compétition, elle a 
obtenu de nombreuses qualifications pour des cham-
pionnats et participe régulièrement à la coupe de 
France et à la coupe d’Europe du salon du cheval 
EQUITA LYON. 

Lauriane a été plusieurs fois championne de France ! 
Elle a participé également plusieurs fois aux cham-
pionnats d’Europe et a fini 8e en 2016.

Avec ICE, son cheval QuaRter HoRse, elle a traversé 
en octobre 2022, les Alpes et la méditerranée pour 
participer à Malte à une compétition internationale 
nommée « Golden Buckle » et a fini 3e dans sa divi-
sion.  

Bravo à notre Championne ! Et de gros câlins à 
Pépito, Magic et Ice !

ICE PÉPITO
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LA MAIRIE DE GOYRANS 
VOUS ACCUEILLE :

Les lundis : 9h à 12h et de 14h à 18h
Les mardis : 15h à 19h

Les mercredis : 9h à 12h (hors vacances scolaires)
Les jeudis : 14h à 18h

Les vendredis : 14h à 17h
Téléphone : 05 61 76 35 64 

Mail : mairie@goyrans.fr

RDV possible avec Madame le Maire les lundis, le 
samedi matin ou les soirs de la semaine après 18h.

TOUS À VOS AGENDAS !
9 décembre 2023 : Bourse aux plantes

15 décembre 2023 : Liens 
Intergénérationnels - Nos aînés  
racontent leur Noël aux enfant  
du primaire lors d’un déjeuner  
à la cantine.
  
17 décembre 2023 à 17h : Concert  
de Noël

19 décembre 2023 : Fête de Noël  
des enfants 

12 janvier 2024 : Pot de la nouvelle année 
offert par la Municipalité

21 janvier 2024 : loto du comité des fêtes

29 février 2024 : Présentation du Bilan 
mi-mandat de la Municipalité lors d’une 
réunion publique

SAMU : 15

POLICE : 17

POMPIERS : 18

URGENCES SMS : 114 

EUROPE : 112

ALLÔDOCTEUR : 39 66

RESOGARDE : 32 37

URGENCE EAU SICOVAL (WEEK-ENDS  
ET JOURS FÉRIÉS) : 05 62 24 76 91

VIOLENCES CONJUGALES : 39 19

NUMÉROS D’URGENCE

• Spectacle pour les enfants

•  Exposition Œuvres Artistes de Goyrans 
(Grands et Petits)

• Cinéma

• Conférence de Mathieu PERRET

• Exposition peintures - Détine

•  Diverses Conférences (suite à notre 
enquête sur le bien vivre à Goyrans) : 

> Pour les ados : 
-  Sur L’orientation, ses études et vie 

professionnelle 
- La violence, le harcèlement et racket 

> Pour les séniors : 
-  La vie sociale, le lien avec mon 

entourage
- La santé
- Accompagnement des aidants

> Pour tous :
- L’Histoire de Goyrans
- Autres selon opportunités

EN PRÉVISION SUR 2024 


